



# Commemoración 45 años de Fedepalma Saludo de bienvenida

## Fedepalma's 45-Year Celebration Welcoming Statement



AUTOR



**Jens Mesa Dishington**  
Presidente Ejecutivo Fedepalma

Palabras pronunciadas en el  
acto de conmemoración  
de los 45 años de Fedepalma.  
Bogotá, octubre 23 de 2007

Deseo expresarles, en primer término, un cordial saludo de bienvenida y mis agradecimientos por la acogida favorable que brindaron a nuestra invitación para asistir a este evento. De manera especial, nuestro reconocimiento a los directivos de las asociaciones gremiales homólogas de Ecuador y Venezuela, Ancupa y Acupalma, respectivamente, por su compañía.

No puedo ocultar la complacencia que sentimos de estar celebrando los 45 años de Fedepalma, puesto que el mismo constituye un acontecimiento muy significativo por los logros que son dignos de mostrar, como también porque nos permite vislumbrar los retos que tenemos por delante, los cuales, como ocurre con otras facetas de la vida personal, social y empresarial, constituyen un factor dinamizador fundamental de nuestro devenir histórico.

Completamos un lustro más de vida y debemos registrar con enorme satisfacción en la hora actual el fortalecimiento que exhibe la institucionalidad gremial que hemos construido, representada en Fedepalma, Cenipalma, C.I Acepalma S.A, Propalma S.A y los Fondos Parafiscales Palmeros. Todo este complejo nos ha permitido avanzar en cinco frentes de acción, en torno a los cuales se aglutina un grupo humano idóneo y comprometido a cabalidad, como son:

1. Política económica sectorial y competitividad.
2. Comercialización.

3. Desarrollo sostenible.
4. Capacitación y promoción empresarial.
5. Investigación y desarrollo tecnológico.

El programa que hemos diseñado para esta conmemoración es muy sobrio pero a la vez muy sentido y significativo. En primer término, efectuaremos un reconocimiento al grupo de funcionarios de Fedepalma y Cenipalma que han acumulado quince o diez años de prestación de servicios a una u otra entidad. Luego pasaremos a la conferencia de James Fry sobre “La competitividad del aceite de palma colombiano, sus oportunidades y retos frente a la dinámica del mercado internacional de aceite y grasas y el nuevo mercado del biodiésel”.

Desde hace ya varias semanas teníamos confirmada la presencia en este acto del presidente de la República, Álvaro Uribe Vélez, para imponerle la Orden del Mérito Palmero, en cumplimiento de la determinación adoptada por la Junta Directiva de Fedepalma; incluso, la fecha de realización de este evento fue escogida con suficiente anticipación, consultando la agenda presidencial. Desafortunadamente, el pasado jueves fuimos informados de que, pese a su voluntad, el primer mandatario de la nación se había visto obligado a reprogramar su agenda para la presente semana, por lo que estaría imposibilitado para acompañarnos, en razón a la urgente necesidad de atender asuntos prioritarios, en esta oportunidad relacionados con los comicios electorales del próximo domingo. En consecuencia, la imposición de la condecoración queda pospuesta para un acto privado que se realizará con la presencia de la Junta Directiva de Fedepalma.

De todos modos, el Gobierno Nacional ha querido sumarse a nuestra celebración, por lo que contamos con la presencia distinguida del vicepresidente de la República, Francisco Santos Calderón, quien se dirige a los asistentes, precedido de la presentación del video *Fedepalma 45 años*, proyecto coordinado por la oficina de Comunicaciones de la Federación, con el apoyo de Patricia Bozzi Ángel. A renglón seguido se da paso a las intervenciones del presidente de la Junta Directiva de Fedepalma, Mauricio Acuña Aguirre, y del viceministro encargado de las funciones de Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, Fernando Soto Arbeláez, cuyo titular, Andrés Felipe Arias Leiva,

se encuentra fuera del país. Por lo demás, agradezco la honrosa presencia de un grupo importante de funcionarios públicos, muchos de los cuales tienen a su cargo responsabilidades que son afines y complementarias a las labores que realiza Fedepalma.

En el marco del evento oficial de la celebración de los 45 años de Fedepalma, procederemos a la apertura de la exposición *El Salón de la Palma* que ha sido organizado bajo el tema *Palma y paisaje 2006-2000*, la cual está disponible durante varios días para visita del público en la sala de proyectos bibliográficos de la Biblioteca Luis Ángel Arango. Y daremos por terminado este acto con un cóctel.

Les hemos hecho entrega de un ejemplar de la publicación *Los rostros de la palma*, cuyo texto y coordinación editorial estuvieron a cargo de Martha Luz Ospina Bozzi, en la cual se sintetiza el papel relevante que nuestra actividad ha desempeñado en términos de historia, desarrollo agroindustrial, cultura, riqueza, promesa, bienestar y progreso, alternativa de desarrollo agrario, sostenibilidad ambiental, compromiso. Al respecto, quiero compartir con ustedes en este acto tan especial el texto introductorio de la misma:

*Mucho se dice sobre la palma de aceite, pero pocos se preguntan qué representa este cultivo para el país y para su gente.*

*A lo más, los estudiosos señalan que estamos frente a un desarrollo agrícola exitoso, frente a una agroindustria que es la principal fuente de abastecimiento de materias primas para la fabricación de aceites y grasas comestibles, jabones y otros productos derivados. Pero con demasiada frecuencia omiten resaltar algo que define a la palmicultura en Colombia: que ha sido forjada por empresarios, campesinos y trabajadores colombianos, a pulso, a lo largo de casi cincuenta años, y que es una actividad económica con profundo arraigo social y territorial, pues constituye la trama en la que se teje la cotidianidad de comunidades enteras, y por ende, un eje articulador de su identidad y de su sentido de pertenencia.*

*La palma de aceite representa la vida misma para millares de colombianos: les provee el sustento diario, estabilidad y bienestar; es fuente*



*de oportunidades de progreso para ellos y sus familias; y es el pilar sobre el que edifican sus sueños de futuro.*

*Entonces, la palma de aceite no es tan sólo actividad agroindustrial y riqueza para Colombia. También es historia, cultura, promesa, bienestar... Es, sobre todo, compromiso: con la gente, con la tierra, con el desarrollo.*

*Estos son los rostros de la palma de aceite, los mismos que se revelan y comunican al visitante de las zonas productoras tradicionales, dispersas a lo largo y ancho de nuestra geografía.*

Quiero expresarle a James Fry mis agradecimientos sinceros por su participación en este evento, máxime que ello requirió un cambio de su agenda en vista de los compromisos previos que había adquirido, lo

cual es una muestra inequívoca de la solidez de los lazos que hemos construido con él y con la destacada empresa de investigación y consultoría que está bajo su comando, como es LMC International, con la cual hemos realizado importantes estudios y accedido a información de primera mano sobre distintos aspectos de la Agroindustria de la Palma de Aceite a escala mundial y nacional. No sobra poner de presente las excelentes condiciones técnicas y profesionales del doctor Fry, quien ostenta un título de MA en Matemáticas y Ph.D en Economía, ambos de la Universidad de Oxford, donde además ha sido profesor de Economía; goza, igualmente, del reconocimiento como una de las autoridades mundiales en el conocimiento de los mercados de semillas oleaginosas, aceites y grasas, y en el análisis de políticas referidas a productos básicos agrícolas.